



# El reto del aspirante: las 150 mil firmas

MARTHA MARTÍNEZ

Aspirantes del frente opositor alistan sus estrategias para recabar las 150 mil firmas de respaldo que necesitan para poder pasar a la segunda etapa del proceso interno con el que elegirán al Responsable para la Construcción del Frente por México, quien se convertirá en el candidato presidencial.

El proceso acordado por los tres partidos que integran la alianza Va por México junto con organizaciones civiles consta de tres etapas, que incluyen la realización de encuestas, foros para presentar sus visiones y una elección abierta.

Inició formalmente el 4 de julio, con la apertura del registro de los aspirantes ciudadanos y del PAN, PRI y PRD ante el Comité Organizador creado para conducir los trabajos, el cual está conformado por siete ex integrantes de organismos electorales y seis representantes de partidos.

Los primeros en inscribirse fueron los aspirantes panistas Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Gabriel Quadri y Jorge Luis Preciado.

A ellos les siguieron el priista Enrique de la Madrid, la senadora del PRI, Beatriz Paredes, y el ex Gobernador de Michoacán, el perredista Silvano Aureoles, así como los ciudadanos Israel Rivas, vocero del Movimiento Nacional por la Salud, Sergio Iván Gutiérrez Bravo y Ricardo Urbano Barrón.

Hasta ahora, se han bajado de la contienda interna personajes como José Ángel Gurría, quien integrará el grupo de especialistas encargado de elaborar el proyecto de Gobierno de la Oposición.

También se han retirado los senadores Germán Martínez, Lilly Téllez y Claudia Ruiz Massieu, quien el pasado 3 de julio renunció al PRI, así como los ex Gobernadores de Oaxaca, Alejandro Murat, y de Yucatán, Mauricio Vila, el empresario Gustavo de Hoyos y el diputado federal del PAN, Juan Carlos Romero Hicks.

La etapa de registro concluye mañana lunes, tras lo cual se dará paso a la segunda etapa del proceso interno, que consiste en la recopilación de firmas de apoyo.

Entre el 12 de julio y el 5 de agosto, los aspirantes tendrán que recabar 150 mil firmas de apoyo a su postulación y, de acuerdo con el Comité Organizador, lo harán a través de una aplicación digital que concentrará información como la fotografía y los datos de la credencial de elector de los firmantes.

A la par de la recolección de firmas, entre el 12 y el 20 de agosto, los ciudadanos podrán inscribirse para formar parte del padrón de quienes participarán en la consulta directa en la que votarán al Responsable para la Construcción del Frente por México.

Según la convocatoria, el 10 de agosto se llevará a cabo el primer gran foro en el que los aspirantes que consiguieron los apoyos necesarios presentarán sus visiones.

Ese mismo mes, se levantará el primer sondeo tras el cual quedarán sólo tres aspirantes, quienes participarán en la realización de otros cinco foros que se llevarán a cabo antes de que entre el 27 y 30 de agosto se realice un segundo sondeo de opinión pública.

El proceso interno con-



cluirá el 3 de septiembre con el anuncio de el o la candidata.

Durante el tiempo que dure el proceso, los aspirantes no podrán repartir o contratar propaganda, organizar actos de proselitismo, pintar bardas o realizar actos tendientes a incentivar el apoyo a favor o en contra de alguno de ellos.

De incurrir en este tipo de acciones, los aspirantes presidenciables opositores podrían recibir sanciones que van desde una amonestación pública o privada, hasta la suspensión del registro de simpatías por un periodo de cinco días o la cancelación de la participación en los foros y diálogos ciudadanos.



Alfredo Moreno

Los aspirantes del Frente Amplio Opositor iniciaron esta semana el proceso en busca de la candidatura presidencial.